



ONU: derechos humanos de mujeres, **BAJO ATAQUE**; violencia sexual umentó 50 % desde 2022



TANYA ACOSTA/AGENCIAS

Treinta años después de que los líderes mundiales adoptaron un plan histórico para lograr la igualdad de género, un nuevo informe de la Organización de Naciones Unidas (ONU) indica que los derechos de mujeres y niñas están bajo ataque y la discriminación de género sigue profundamente arraigada en las economías y sociedades.

El informe, publicado ayer por la agencia de la ONU centrada en los derechos de las mujeres y la igualdad de género, encontró que casi una cuarta parte de los gobiernos en todo el mundo reportaron una reacción contra los derechos femeninos el año pasado.

A pesar de algunos avances, incluyendo la educación de las niñas y el acceso a la planificación familiar, ONU Mujeres señaló que una mujer o niña es asesinada cada 10 minutos por su pareja o un familiar y que los casos de violencia sexual relacionada con conflictos han aumentado 50 por ciento desde 2022.

ONU Mujeres indicó que casi el 25 por ciento de los países reportaron que la reacción en contra de la igualdad de género está obstaculizando la implementación de la pla-

taforma de Beijing.

Según el informe, las mujeres sólo tienen el 64 por ciento de los derechos legales de los hombres, y aunque la proporción de legisladoras se ha más que duplicado desde 1995, tres cuartas partes de los legisladores siguen siendo hombres.

ONU Mujeres también señaló que las mujeres de 15 a 24 años están rezagadas en comparación con otros grupos de edad en el acceso a la planificación familiar moderna, las tasas de mortalidad materna han permanecido casi sin cambios desde 2015, y el 10 por ciento de las mujeres y niñas viven en hogares extremadamente pobres.

La agencia de la ONU indicó que los casos de violencia sexual relacionada con conflictos han aumentado un 50 por ciento desde 2022, y las mujeres y niñas son víctimas del 95 por ciento de estos crímenes.

El informe, publicado antes del Día Internacional de la Mujer, que se celebra este sábado, también destacó que sólo 87 países han sido liderados alguna vez por una mujer.

A escala global, los derechos humanos de las mujeres están bajo ataque, afirmó el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, en

un comunicado. En lugar de integrar los derechos iguales, estamos viendo la integración de la misoginia.

Aseveró que el mundo debe mantenerse firme en hacer de los derechos humanos, la igualdad y el empoderamiento una realidad para todas las mujeres y niñas, para todos, en todas partes.

Los 189 países que asistieron a la conferencia de mujeres de Pekín en 1995 adoptaron una declaración histórica y una plataforma de acción de 150 páginas para lograr la igualdad de género, que pedía acciones audaces en 12 áreas, como la lucha contra la pobreza y la violencia de género, así como colocar a las mujeres en los niveles más altos en los negocios, el gobierno y en las comisiones de paz.

También se afirmó por primera vez en un documento de la ONU que los derechos humanos incluyen el derecho de las mujeres a controlar y decidir sobre asuntos relacionados con su sexualidad, incluyendo su salud sexual y reproductiva, libres de discriminación, coerción y violencia.

